
Le billet de l'archevêque

L es 7 et 8 décembre prochains, la cathédrale Notre-Dame de 
Paris rouvrira ses portes au culte et au public, marquant un 
tournant après l’incendie dévastateur d’avril 2019. Ce moment 

sera bien plus qu’une simple inauguration. Pour beaucoup, dont 
ceux qui ont vécu les heures sombres du feu de l’intérieur, cette 
réouverture résonne comme un acte de foi et de résilience. Elle 
incarne la restauration d’un monument historique mais aussi d’un lieu 
profondément spirituel, où des générations de baptisés ont forgé leur 
lien avec l’Église et leur propre histoire.

Notre-Dame est bien plus qu’une prouesse architecturale. C’est aussi 
un repère pour notre pays, un lieu qui traverse les âges, témoin des 
joies, des peines et des prières de millions de fidèles et de visiteurs. 
Pour les baptisés du diocèse de Paris et au-delà, cette cathédrale est 
un lieu de communion où se rejoignent la foi personnelle et collective, 
au fil des ordinations, des baptêmes et des prières partagées. Pour 
ceux qui, comme moi, ont reçu l’ordination de prêtre puis d’évêque 
sous ses voûtes, elle est aussi un espace de vocation et de service, 
un lieu sacré où s’ancre le ministère de toute une vie.

L’incendie qui a ravagé Notre-Dame a touché le monde entier, mais il 
a surtout frappé le cœur de ceux qui y trouvaient un refuge spirituel, 
un lieu de recueillement et de paix. La vision de sa flèche en flammes 
a été pour beaucoup un moment de sidération, un choc douloureux. 

Aujourd’hui, sa réouverture est une victoire sur l’adversité, fruit du 
travail acharné des artisans, ingénieurs, et bénévoles qui ont œuvré 
avec passion et dévouement pour redonner vie à ce symbole de foi 
et d’histoire.

Cet événement met aussi en lumière le lien profond entre les baptisés 
et leur cathédrale diocésaine. Dans chaque diocèse, la cathédrale 
est un lieu de rassemblement, de communion, et de mission. Notre-
Dame, de par son rayonnement, dépasse cependant ces frontières, et 
elle est pour tous les Français un repère dans l’histoire nationale, en 
particulier dans les moments douloureux ou heureux. 

Puisse Notre-Dame, en accueillant toutes les personnes de bonne 
volonté, être un havre de paix et d’unité. 
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Notre-Dame, un repère pour notre pays
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